
令和２年 第５回教育委員会会議録 

東員町教育委員会 

 

１ 開    会 令和２年４月２２日（水） 午前 ９時３０分 

 

２ 閉    会 令和２年４月２２日（水） 午前１０時５０分 

 

３ 場    所 東員町総合文化センター 第一研修室 

 

４ 出  席  者 教育長 岡野 讓治 

          教育委員（職務代理者）  向山 節雄 

 教育委員 三貫納 幸 

          教育委員         木村 陽一 

 教育委員 松宮 あけみ 

  ＜事 務 局＞ 事務局長 西村 隆嘉 

 教育総務課長 佐藤 光広 

          社会教育課長 秦  久司 

 学校教育課長 日置 貴久 

 学校教育課副課長 加藤 研二 

教育総務課長補佐     南部 博輝 

 教育総務課主幹 吉田 尚生 

 

５ 会 議 事 項  別紙のとおり 



（別紙）会議事項 

 

１ 開会の辞 

（教育委員会事務局長） 

ただ今から令和２年第５回東員町教育委員会を開会いたします。 

それでは、教育長に進行をお願いいたします。 

 

２ 前回会議録の確認 

 

（教育長） 

    前回会議録の確認をお願いいたします。確認いただきましたら、会議

終了後に署名をしていただきます。 

 

 （各委員） 

    会議録を承認 

 

３ 事務報告、事務計画 

 

（教育長） 

事務報告（小中学校の始業式・入学式、幼稚園・保育園の入園式等）、

事務計画（各種総会、イベントの中止など）について報告・説明。 

現在、図書館も閉鎖している。 

 

(教育長) 

ただいまの事務報告、事務計画について、ご質問やご意見はございま 

せんか。 

 

（各委員） 

質疑なし。 

 

（教育長） 

特にないようですので、次の議事に入ります。 

 

４ 議  事 

（１）報告第６号 令和元年度中学校卒業生進路状況報告について 

 

（教育長） 

報告第６号、令和元年度中学校卒業生進路状況報告について、事務局



の説明を求めます。 

 

（学校教育課副課長） 

東員第一中学校、東員第二中学校卒業生の進路状況について説明。 

 

（教育長） 

これらの件について、何かご質問等ございませんか。 

 

（委 員） 

何か特徴的なことについて、説明いただきたい。 

 

 （学校教育課副課長） 

    特別支援学級籍の生徒も全員、進路を決定しました。 

 

 （教育長） 

他に、何かご質問等ございませんか。 

 

（各委員） 

   質疑なし。 

 

（２）報告第７号 令和２年度教育委員会事業概要について 

 

（教育長） 

報告第７号、令和２年度教育委員会事業概要について、事務局の説明

を求めます。 

 

（教育総務課長） 

令和２年度教育総務課の事業概要について説明。 

 

 （学校教育課長） 

    令和２年度学校教育課の事業概要について説明。 

 

 （社会教育課長） 

    令和２年度社会教育課の事業概要について説明。 

 

（教育長） 

これらの件について、何かご質問等ございませんか。 

 



 （委 員） 

笹尾東小学校で発生した、アレルギーのある子が救急搬送された事案  

について、その後と今後の対応はどのようになったのか。  

 

（学校教育課副課長） 

    原因は、運動会の練習の期間中で、大前提の複数人での確認ができて

いなかった。アレルギー食の情報をボードに記入して共有し、最終確

認を職員が行うように対策を講じた。対策後は、事故は発生していな

い。 

 

 （委 員） 

    全学校同じ対応をしているのか。 

 

（学校教育課副課長） 

    各学校へ対応を周知している。 

 

 （教育長） 

    ヒューマンエラーであった。今後は対応を徹底していく。  

 

 （委 員） 

    東員第一中学校の移転について、用地交渉が長く続いている。現状と

将来的にはどうなっているのか。 

 

 （教育委員会事務局長） 

    ２２名の地権者の内、数名の同意が得られていない。借地を条件とし

ている。基本的には借地は出来ないという方針で、替地か売買でお願

いしているが条件が合わない。引き続き、さまざまな角度から努力す

る。 

 

 （教育長） 

    都市計画決定は、全員同意するほうがよい。農振除外の手続きの変更

も必要になる。 

 

 （委 員） 

    Ｄ層の１０％未満という数値目標ですが具体的な方策と、時間外勤務

の問題についての対策をお聞かせください。 

 

 （学校教育課副課長） 



    Ｄ層１０％未満については、学力のつまずきの原因をつかみ分析して

授業改善を行い全体的な学力の向上、他の生徒も引き上げて学年差、

学校差をなくす。子どもの意欲づくりにも配慮した授業づくりに努め

ていく。働き方改革につながるが、少人数加配も活用しながら、分析

していく。時間外勤務の問題については、中学校の部活動、生徒指導

を改善しなければ達成できない。ＳＳＳ（スクールサポートスタッ

フ）の配置、学習支援員を活用し、時間外の月８０時間超えを０人に

していく。現在は、新型コロナウイルスによる休校によりクラブがな

いので５時から６時に退校しており、意識改革の良い機会になってい

る。 

 

 （委 員） 

    休校中は、先生は何をしているのか。 

 

 （学校教育課副課長） 

    緊急受け入れの対応と、保護者の留守宅の訪問や巡回パトロールを実

施している。教材研究や研修、普段できない倉庫の整理など、この期

間を有効活用している。また、緊急受け入れで使用した教室の消毒作

業も毎日行っている。 

 

 （教育長） 

    この期間に勉強していただきたい。少人数授業を活用していく。専科

教員を３名配置して先生の空き時間を増やして時間外を減らすように

している。中体連や各協会に試合を減らすように働きかけている。 

 

 （委 員） 

    理科６年生の専科教員はどうして配置したのか。 

 

 （学校教育課副課長） 

    国から１名、三和小学校へ配置し兼務発令で他の小学校へも行ってい

る。理科は準備、片付けと専門知識が必要で担任教師の負担を減らせ

る。理科の専科教員の指導は、これまでも行っており、学力も上がり

実績はでている。兼務発令による理科専科指導は、実験的に実施して

いるもので、学習意欲や学力向上につながれば、さらに国に要望して

いく。担任の空き時間になるので、働き方改革の一環でもある。 

 

 （委 員） 

    学校区の改編を決めなければならない。神田校区はパンクしてしまう。 



   スピード感を持って考えなければならないと思うがどうか。 

 （学校教育課長） 

    自治会長へ説明すると、通学、子供会、人数の偏りなど細かい問題が

上がってくる。決定したら従うと言っているが、ハードルは高い。 

 

 （委 員） 

    自治会長の意見を聞いているが、保護者の意見も聞いていただきたい。 

 

 （教育委員会事務局長） 

    東員第一中学校の移転について、中学校は二極構造化、小学校は分散

化という構想がある。今後、適時に自治会長と保護者に学校のあり方

を説明し、学校区の改編を進めるように努力していく。 

 

 （教育長） 

    プールのあり方について、現状を説明してください。 

 

 （社会教育課長） 

    １年間検討するなかで、８月には議会へ決定事項として何らかの形で

報告できるように進めていく。総合教育会議にも諮る。 

 

（教育長） 

他に、何かご質問等ございませんか。 

 

（各委員） 

   質疑なし。 

 

（３）議案第８号 東員町学校の管理に関する規則の改正について 

 

（教育長） 

議案第８号、東員町学校の管理に関する規則の改正について、事務局

の説明を求めます。 

 

（学校教育課副課長） 

東員町学校の管理に関する規則の改正点について説明。  

 

 （教育長） 

    これらの件について、何かご質問等ございませんか。 

 



（各委員） 

   質疑なしにより承認。 

 

３ その他 

（１）新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言に伴う町の方針について  

 

（教育長） 

新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言に伴う町の方針について、事

務局から説明をお願いします。 

 

（教育総務課長） 

４月１７日に決定された町の方針について、方針内容を説明。 

 

（２）東員町立学校における新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う在宅

勤務に関する要綱について 

 

（教育長） 

東員町立学校における新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う在宅

勤務に関する要綱について、事務局から説明をお願いします。 

 

 （学校教育課副課長） 

    要綱の概要について説明。 

 

（教育長） 

現在、役場も在宅勤務や分散勤務を実施している。これらの件につい

て、他に何かご質問等はございませんか。 

 

（各委員） 

質疑なし。 

 

（教育委員会事務局長） 

   ５月６日以降の小中学校の休業措置の延長について、４月３０日

（木）午前９時３０分から東員町総合教育会議を開催したいので、急

ではありますが、お願いしたい。 

 

（各委員） 

   異議なし。 

 



（３）次回定例教育委員会日程について 

 

（教育長） 

第６回東員町教育委員会について、令和２年５月２１日（木）午後１

時３０分から開催することとしてよろしいか。 

 

（各委員） 

異議なし。 

 

 

５ 閉会の辞 

 

（教育委員会事務局長） 

これを持ちまして、令和２年第５回東員町教育委員会を閉会といたし

ます。 

 


